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発  行／会長：川瀬 一隆 幹事：望月 義明
例  会／毎週水曜日 １２：３０～１３：３０
例会場／㈶米山記念館ホール

財団法人 米山記念館と竜舌蘭

【2024-2025年度】

出席免除会員欠 1名 MU 0名

出席報告

会員総数 出席計算に
用いた会員数

出席 出席率

20名 19名 16名 84.21％

【組織文化とは何か】

【内 容】 次年度役員選出 2025-2026年度

【幹事報告】

幹事
望月 義明

YOSHIAKI

MOCHIZUKI
ＲＩから
＊ ロータリーの友（12月号）が届いています
＊ 12月のロータリーレートは1＄＝150円です
長泉ＲＣ関係
＊ 週報（次回配布）
＊ 米山文庫「クリスマス会」のお知らせ（12/14）

【その他】 
・12/1 行動計画推進

 ラーニングセミナー
鈴木正明君参加（zoom）

・12/7 第2G 会長・幹事会
川瀬一隆君参加

 （米山梅吉記念館）

私の会社は、産業機械を製造する会社であります。
皆さんの会社でも共通することがあるかと思いますが、
いわゆる「トラブルや不適切の事例」が発生した時のお
話しです。またかよ、と思われる方もあるかと思います
が、ご容赦ください。
ある講演会での話しをご紹介します。トラブルや不適
切事例の「根本原因」は何だと考えますか。よく「見落と
した」とか、「思い込みがあった」とか、言いますが、それ
らは「根本原因分析になっていませんよね。なぜ、見落
としたのですか？ どうして、そう思い込んでしまった
のですか？ その根本にある原因は何ですか？ 「な
ぜ？ なぜ？ なぜ？」をどのくらい繰り返しました
か？「なぜ？」を繰り返してたどり着いた根本原因分析
をすると、再発防止策は、芯を食った対策になっていま
すか？ 皆さん自身がそう確信できますか？ 典型的
な対策例は、「総点検」とか「ダブルチェック」とかです
が、こうした対策ありきで、原因分析が行われていませ
んか？「総点検」と「ダブルチェック」は、「総無責任体
制」につながる恐れがあります。再発防止策は、根性で
やるものだと長続きはしません。現場の根性に甘えた
再発防止策は、根性が続かなくなったときに、不適切
事例の温床になります。繰り返えされる企業の品質不
正事案もこのパターンです。何か新しいことを始めるこ
とは、無駄なことを止めること。そして新しいことを効
果的に始める為に必要な研修などが提供されることが
重要です。

組織文化とは、その会社やロータリークラブもそ
うかもしれませんが、組織の風土を照らして考え
てみると、よくわかると思います。今まで当たり
前だと感じたことが、そうでないことも昨今多々
あるかと思います。上手くいかなかったことに対
して、紳士に取り組むことが大事であり、大きく
崩れてしまったものは、なかなか再生は難しいで
す。その前に根本を考え、必要なツールを使用し
て組織の点検が、組織文化の再生となるのでは
ないでしょうか。



Smile スマイル報告

年次総会 会長・幹事
次年度役員選出 2025-2026年度

・川瀬 一隆 君
本日は次期会長・幹事の決定という
ことで、次年度よろしくお願いします。
・伊東 康行 君
入会させていただき、早1年経ちました。
引き続き皆様方からのご指導ご鞭撻、
よろしくお願い致します。
・前島 大一 君
入会記念のお祝い、ありがとうございます。
・市川 明宏 君
長泉広報12月号に、デビューしました。
格好よく写っていました。
・井口 昭宏 君
なんとなくソウルに行きたくなりました
・吉田 雅昭 君
申し訳ありません。本日早退します。
・鈴木 正明 君
結婚祝い、ありがとうございます。
どこでケーキを買おうかな？

【会員慶事】
12月
（会員誕生日）
・伊藤 雅之 君
（結婚記念日）
・鈴木 正明 君
（入会記念日）
・前島 大一 君
・伊東 康行 君
・向井 健 君

会長： 杉山 弘年 君

幹事： 杉森 賢二 君
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